
Bericht zur Jahreshauptversammlung des Bürgerverein Scheuren e.V. 

am 12.04.2024 

 

1. Beginn 20:00 Uhr Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden David Plompteux, Danksagungen an 
Beteiligte und Ausrichter der Veranstaltungen im Dorf. 

 

2. Kassenbericht: 

a. Kassenführerin Nina Reder stellt Kassenbericht vor. Einnahmen und Ausgaben 

wurden erläutert. 

 

3. Kassenprüfung: 

a. Yvonne Mertens und Phillip Gerhards haben die Kasse für das Jahr 2023 geprüft. Der 

Vorstand wurde einstimmig entlastet (eine Enthaltung). 

 

4. Wahl eines neuen Kassenprüfers: 

a. Yvonne Mertens scheidet nach zwei Jahren als Kassenprüferin aus.  

b. Für das Jahr 2024 werden Marius Reißdörfer und Phillipp Gerhards die Kasse prüfen. 

Marius Reisßdörfer wurde einstimmig neu gewählt. Phillipp Gerhards bleibt für ein 

weiteres Jahr gewählter Kassenprüfer. 

 

5. Veranstaltungen: 

a. Theater 20./21.04.24 

b. Dorftrödel 28.04.24 & 29.09.24 

c. Dorffest 25./26.05.24 

i. Sa. Abend im Bürgerhaus mit Band 

ii. So. Früshoppen mit Musik und Spielen 

d. EM-Spiele 

e. Altentag 25.08.24 

f. Wandertag im Herbst 

g. Oktoberfest (voraussichtlich in den Herbstferien, Termin außerhalb der Ferien 

gewünscht, aber dieses Jahr schwierig) 

h. St. Martin 

i. Rocknacht 23.11.24 

j. Nikolaus 

k. Advendsfenster und Heiligabend im Stall 

l. Karneval 2025 

m. Vorschläge für Veranstaltungen aus dem Dorf sind gerne willkommen 

i. Z.B. Kneipenabende 

 

  



6. Spielplatz & Bolzplatz 

a. Spielplatz 

i. 2023 bereits erneuert: 

1. Zaun 

2. Turm 

3. Schaukel 

4. Basketballkorb 

ii. Geplant für 2024 

1. Antrag Kapellenverein für weitere Gelder(in Arbeit) 

2. Einige weitere Spielgeräte / Sitzgelegenheiten sollen errichtet 

werden. 

3. Der Bürgerverein wird finanziell unterstützen müssen. 

b. Bolzplatz 

i. Wegen der Pläne der Stadt Schleiden den am Ortsausgang Scheuren 

liegenden Bolzplatz zu Bauland zu machen, wurde auch 2023 viel über den 

Bolzplatz diskutiert. 

ii. Insgesamt wurde der eindeutige Wunsch den Bolzplatz zu erhalten von der 

Dorfgemeinschaft weiter verdeutlicht.  

iii. Es gab eine zu diesem Zweck einberufene Versammlung und auch bei 

weiteren Gelegenheiten wurde zu diesem Thema im Jahr 2023 viel diskutiert.   

iv. Nach dem im Dorf feststand, dass eindeutig der Wunsch besteht die Fläche 

für die öffentliche Nutzung des Dorfes zu erhalten, wurde im Jahr 2023 

federführend durch Horst Reißdörfer ein Konzept mit der Stadt Schleiden 

zum weiteren Erhalt des Bolzplatzes erarbeitet.  

v. Das Ziel ist es einen langjährigen Pachtvertrag über mindestens 20 Jahre mit 

der Stadt abzuschließen, welcher die Nutzung der Fläche als Bolzplatz für 

diesen Zeitraum sicherstellt. 

vi. Im Mai 2024 werden hierzu weitere konkrete Vorschläge seitens der Stadt 

Schleiden erwartet. 

 

  



7. Allgemeine Aussprache: 

a. Funkmast Feuerwehr 

i. Kann nicht an der Bürgerhaus Außenwand hängen bleiben. Weiteres noch in 

Klärung. 

b. Einnahmen Bürgerstiftung & Bürgerwindpark 

i. Kassenführerin Nina Reder arbeitet bezüglich Bürgerstiftung mit dem 

Kapellenverein Scheuren zusammen. 

ii. Abrufbares Guthaben des Dorfes aus dem Bürgerwindpark beläuft sich 

aktuell auf ca. 18.000 € – 19.000 € (ca. 8€ / Einwohner pro Jahr) 

iii. Diskutierte Mögliche Verwendungszwecke  

1. Bürgerhaus 

2. Dorfinfrastruktur 

3. Bereits angeschaffte Mähgeräte 

4. Bereits angeschaffte Beschallungsanlage im Bürgerhaus 

5. Bereits geleistete sowie ausstehende Investitionen in den Spielplatz 

6. Parkplatzbefestigung 

7. Blumenbeete 

iv. Es ist möglich größere Ausgaben über mehrere Jahre über den 

Bürgerwindpark zu finanzieren.  

c. Einnahmen & Ausgaben 

i. Reichen die Mieteinnahmen des Bürgerhauses, um die Kosten zu decken? 

ii. 2023 hat der Bürgerverein die Energiepreise bei der Bürgerhausmiete erhöht. 

iii. Im Jahr 2023 wurden weitere Mietoptionen bei der Bürgerhausmiete 

eingeführt, die Nutzung zusätzlicher Leistungen, wie die Nutzung der 

Zapfanlage oder der Spülmaschine müssen zukünftig extra gebucht und 

bezahlt werden. 

d. Dorffest 

i. Der Wunsch sonntags etwas für die Kinder zu machen, wurde geäußert. Dies 

wird gerne in Zusammenarbeit mit Eltern aus dem Dorf gemacht. 

e. Mitgliederbeiträge 

i. Aktuell 10€/Jahr 

ii. Erwin Groß hat beantragt über eine Erhöhung der Mitgliederbeiträge 

abzustimmen. 

iii. Die Mitgliederbeiträge werden Laut Satzung von der Mitgliederversammlung 

festgelegt. 

iv. Von einigen Vereinsmitgliedern wurden Bedenken geäußert, ob eine 

Erhöhung notwendig ist, da aus Ihrer Sicht aktuell genug Geld da ist.  

v. Die Meinungen der Anwesenden Vereinsmitglieder hierzu waren 

unterschiedlich und nicht eindeutig.  

vi. Für die Jahreshauptversammlung 2025 wird eine Abstimmung über eine 

Erhöhung sowie die höhe eines angepassten Beitrages auf die Tagesordnung 

gesetzt.  

vii. Vorgeschlagen wurden 12€/Jahr. 

  



f. Altentag 2023 

i. Die Veranstaltung war gelungen 

ii. Erwin Groß bedankt sich ausdrücklich bei Alexander und Jessica Sauer für das 

zur Verfügung stellen eines Planwagens 

g. Freiwilligen Gruppe um Horst Reißdörfer und Erwin Groß 

i. Derzeit formiert sich eine Gruppe freiwilliger aus dem Dorf, die sich bereit 

erklären einige Arbeiten im Dorf durchzuführen. 

ii. Es gab schon ein Treffen, weitere werden folgen. 

iii. Es soll in Eigenregie und in Zusammenarbeit mit dem Bürgerverein gearbeitet 

werden.  

iv. 1. Projekt könnte die Instandsetzung der Zaunanlage am Bolzplatz werden, 

weitere Projekte sollen folgen. 

h. Theater 

i. Der Papiercontainer wird am Theaterwochenende nicht auf den Parkplatz vor 

dem Bürgerhaus gestellt 

ii. Tische stellt der Bürgervereinsvorstand in der Woche vor den Aufführungen 

auf. 

iii. Technik wird vom Bürgerverein bis zur Veranstaltung geprüft und ggf. 

instandgesetzt (Beleuchtung und Ton) 

i. Parkplatz am Bürgerhaus 

i. Nutzung als Bauplatz für die Glasfaserverlegung 

1. Wie wurde der Platz und die Angrenzende Rasenfläche hinterlassen? 

2. Fraglich, ob da noch etwas gemacht wird 

3. Es müsste u.a. Rasen gesät werden 

ii. Wird noch ein neuer Zaun gebaut? 

iii. Soll hier einmal neuer Splitt aufgebracht werden? 

iv. Soll der Platz gepflastert werden? 

v. Soll der Platz asphaltiert werden / ggf. mit der Baufirma die 2024/2025 die 

Hauptstraße erneuert? 

j. Öffentlich zugänglicher Defibrillator  

i. Es wurde darüber diskutiert, wie man einen öffentlich zugänglichen 

Defibrillator für das Dorf beschaffen kann 

ii. Wolfgang Laukard und Nina Reder wollen sich dazu nochmal abstimmen. 

k. Eingangstür Bürgerhaus 

i. Schleift und ist schief 

ii. Muss angeschaut werden 

iii. Türe richten? 

l. Abstimmung zur Anpassung des Mitgliederbeitrages 

i. Es wurde einmal abgestimmt, ob es eine Einstimmige Mehrheit für eine 

Erhöhung des Beitrages gibt, die war nicht der Fall. Der Beitrag bleibt bei 

10€/Jahr 

ii. 2025 wir erneut darüber abgestimmt. 

 


